

Escala Crítica/Columna diaria

- *Eligen a 841 delegados; aprovechan la precampaña
- Cuatro precandidatos a consulta: 2 del PRI y 2 del PAN
- *Más sobre equipos de Peña, López Obrador y Josefina

Víctor M. Sámano Labastida

RESULTA INTERESANTE observar cuando se pone en marcha la maquinaria del PRI. Es una estructura que aún cuando se ha desgastado y requiere un mantenimiento mayor, no deja de tener su eficacia. Claro, más de ochenta años dan experiencia pero también hacen evidentes las fallas. El domingo pasado tuvimos en Tabasco una muestra de cómo funciona el tricolor en el terreno electoral.

Fueron seleccionados 841 delegados, de los mil 682 que irán a la convención del uno de marzo en la cual se elegirá o ratificará al candidato a la gubernatura por parte del tricolor. El abanderado debe estar designado para cuando ese partido se reúna, el 4 de marzo, a festejar su aniversario. Quienes finalmente pasaron el filtro para ser inscritos como precandidatos fueron Jesús Alí de la Torre y Evaristo Hernández, los dos ex alcaldes del municipio de Centro.

En el camino quedaron Jaime Mier y Terán; Lulio Marín y José Eduardo Roviroza. La comisión partidista dictaminó que no cumplieron los requisitos, aunque Mier seguirá un procedimiento de impugnación. Lo mismo que anunció Hernández Cruz respecto a varias etapas del proceso de selección del abanderado tricolor, incluidas las asambleas municipales del domingo.

Tanto el PRI, con sus aspirantes Alí de la Torre y Hernández Cruz, tendrán estas dos semanas para hacer campaña; al igual que Gerardo Priego y Rogelio Gerónimo del PAN, por ser quienes tienen contiendas internas. La alianza del PRD, con Arturo Núñez a la cabeza, se ve impedida en cambio de hacer proselitismo al tener candidato único.

Aunque se ha señalado la inequidad de las leyes que prohíben hacer campaña a partidos con candidatos únicos, también podría verse como positivo el hecho de que la norma pueda obligar a los institutos políticos a abrir sus contiendas. Siempre es mejor que las propuestas de los aspirantes, así sean de un mismo partido, puedan confrontarse en esta etapa del proceso.

Volviendo a lo vivido por los priístas el domingo pasado, según las cifras de Miguel Romero dirigente estatal del tricolor, fueron más de 24 mil ciudadanos los que participaron, ya sea como integrantes de las planillas o como votantes. De estos, siempre según los datos de Romero Pérez, unos 3 mil 500 corresponden al municipio de Centro, donde hubo mayor movilización.

Los reportes periodísticos dieron por hecho que del balance de las planillas ganadoras, el precandidato Jesús Alí había asegurado una mayoría para la convención. Los representantes de Hernández Cruz iniciaron las gestiones de impugnación. Hay, como desde el principio, dos

batallas: la política y la legal. Las dos requieren extremo cuidado.

PREPARAN ARSENALES

LE COMENTÉ en una entrega anterior que el diario El Universal publicó un reporte (19/II/2012) sobre los “generales” de las campañas de Enrique Peña Nieto (PRI), Andrés Manuel López Obrador (PRD) y Josefina Vázquez Mota (PAN). Ese mismo día, el matutino Reforma coincidió (Enfoque, No. 928) con un extenso análisis de “Los Equipos”, de los presidenciables.

A reserva de referirnos al perfil que Reforma traza de quienes están al frente de la contienda electoral junto a sus candidatos, mencionaré que a los nombres ya citados de Octavio Romero, Ricardo Monreal, Nicolás Mollinedo, entre otros citados por El Universal como parte del equipo de López Obrador, añade los de Claudia Sheimbaum y Alejandro Esquer, quienes han acompañado a AMLO desde su estancia en la Jefatura de Gobierno.

Así también los coordinadores de campaña en diversas regiones del país, entre quienes destaca la tabasqueña Rosalinda López, responsable de la zona sureste. Sin duda una base de apoyo importante es la estructura del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en donde están: Javier Jiménez Espriú, Fernando Turner, Elena Poniatowska, Genaro Góngora Pimentel, René Drucker, entre otros destacados políticos e intelectuales.

De Peña Nieto, el reporte de Reforma destaca la presencia de Miguel Osorio Chang, Emilio Gamboa, Felipe Solís Acero, José Murat, quienes se agregan a los citados por El Universal Luis Videgaray, Héctor Velasco y David López, entre otros.

Dos tabasqueños se distinguen en la estructura del mexiquense: Benito Neme, coordinador jurídico, y Georgina Trujillo, coordinadora de la segunda circunscripción.

La panista Vázquez Mota, por su parte, cuenta en su equipo –según Reforma-, aparte de personajes como el español Antonio Solá, Roberto Gil, Daniel Franco y Leoncio Morán, otros “pesos pesados” del blanquiazul: Diódoro Carrasco, Francisco Ramírez Acuña, Ernesto Ruffo, Carlos Medina Plascencia, Rodolfo Elizondo, Xóchitl Gálvez, Miguel Szekely.

AL MARGEN

COMO ERA de esperarse, la coalición Movimiento Progresista, integrada por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano, que postulará a Arturo Núñez como candidato a la gubernatura, obtuvo el registro al cumplirse en el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana el mandato de los magistrados federales para que se corrigieran los errores “menores” presentados en la documentación.

EN MARCHA LA MAQUINARIA TRICOLOR PARA ELECCIONES

Escrito por Editor

Martes, 21 de Febrero de 2012 00:20 -

MILITANTES del PRD y aspirantes a la candidatura de ese partido para presidente municipal en Cárdenas se manifestaron en contra de la posibilidad de que sea un externo quien abandere a los solaztequistas. En un documento firmado por Orlando Medina, Tomás Brito, Salvador Aquino, Avenamar Pérez Acosta, Manuel Ferrer Ávalos y David Cuevas, señalan que aceptan las encuestas como método, pero rechazan que sea alguien ajeno a ese partido. Un debate similar ocurrió en las candidaturas para el Senado.

NO SERÁ este miércoles sino hasta el viernes y el fin de semana cuando sea cerrada la circulación en la zona de Ciudad Industrial de Villahermosa, según anunciaron las autoridades de tránsito. Como usted sabe, sobre la transitada carretera se realizan trabajos de ampliación y mejoramiento de las vialidades. Se calcula que por esa carretera transitan unos 40 mil vehículos diariamente, además de que es la ruta de salida hacia frontera. El cierre de fin de semana causará contratiempos, pero deben ser menores a los que suceden en días laborables. (vmsamano@yahoo.com.mx)